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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ９月４日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 企画実行委員連絡会について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 市民講座「あすは我が身の地域防災」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕浅賀委員 

司  会  では会議を始めます。報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

長堀主査  本題に入る前に報告することがございます。８月２４日、平田委員から退任 

の申し出がありました。理由は一身上の都合とのことです。ご本人の意思は変 

わることはないと判断します。要綱上は「各館６人以内」となっているため、 

このままでも問題はありませんが、補充についてご意見をお聞かせください。 

中島委員  できれば６人が望ましいので補充をお願いしたいと思います。 

嵯峨山委員 まだ新任のため、仕事の負担がどの程度なのか、５人でもできるものかどう 

     か等見当がつきません。 

司  会  １期や２期で辞められたばかりの方に声をかけてみては如何ですか？ 

長堀主査  新任の方にはご判断がつかないのは当然かと思います。いずれにしても６人 

がベストですので、補充の手続きに入るよう日程等検討します。 

司  会  次に移ります。企画実行委員連絡会について、お願いします。 

長堀主査  ５館の企画実行委員全員が一堂に会し、５月と１１月の年２回、企画実行委 

員連絡会を開催しています。今年は東分館が当番で、５月の際に規約改正案を 

提案しました。その際の議論を反映した改正案を再度各館に配布してありま 

す。今回はその承認を受ける必要があります。 

司  会  ５月の際の後半、グループに分かれてのフリートークを行いました。皆さん 

熱心な話し合いが出来て良かったと思います。今回もあまり形式にこだわら 

ず、グループでのフリートークでいいと思います。 

中島委員  今回は７月に改選を経ており、新任委員が多いので、グループに分かれると 

運営が大変かもしれません。全体での自己紹介も必要だと思います。 

長堀主査  自己紹介にもいろいろやり方があります。親睦を目的としたやり方、ワーク 

ショップ形式でゲーム性のある楽しい自己紹介は如何ですか？ 

嵯峨山委員 そういう自己紹介なら面白そうですね。 

中島委員  案内状はいつ発送するのですか？ 

長堀主査  １０月の企画実行委員会議までに発送します。 

司  会  規約改正案に対する意見を事前に受け付る際、無理に意見を出さなくてもい 

いように「意見がなければなくても結構です」と一言書き添えてください。 

長堀主査  日程は、１１月６日（火）午後２時から４時ということで、よろしいですね。 

司  会  では、その他、何かありますか？ なければ審議事項にうつります。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 男女共同参画講座「女のＤＩＹ講座～やってみよう自分にできること」 

杉山非常勤 昨日から受付開始し、午前中で定員を超過しました。急きょ講師と相談し、

定員２０人のところ２４人まで受け入れることとしました。その２４人もすぐ

に埋まり、今朝までに８人ほど（その後１２人）お断りしています。参加者の

年齢層も３０代から７０代まで幅広く、保育の申込みも６人ありました。今ま
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でにない手応えを感じています。担当していただける方、お願いします。 

司  会  担当は、栃木委員、中島委員、石原委員、お願いします。 

杉山非常勤 第１回は９／２５（火）午前１０時から正午です。担当以外の方もぜひ覗き

に来てください。最終回１１／２７のそば打ちの際は多くの人手が必要になり

ます。できれば全員参加でお願いします。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ９／１４「楽しい折り紙」から後半が始まります。講師と相談し、内容等確

認しました。４０人程度を想定して助手の方を３人同行されるそうです。その

日、９／２８野外研修「荒川ロックゲート」の案内と受付を行います。船の定

員があるため３３人までとなります。１０／１２時事問題の講師は、国分高史

さん（朝日新聞社論説委員）に決まりました。 

司  会  野外研修「荒川ロックゲート」の定員に満たない場合、企画実行委員も参加

できますね。 

③ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ９／６「クロード・モネ」より後半再開となります。９／２０時事問題の講

師は、菅沼栄一郎さん（朝日新聞記者）に決まりました。明日、１０／４野外

研修「谷川岳天神平」の実踏に行きます。 

嵯峨山委員 時事問題の講師は、大学に依頼するといいと思います。先日も東京外語大学

に依頼・派遣された講師の話を聞きましたが、シリアで起きている生々しい問

題を大変分かりやすく解説してくれました。 

④ 市民講座「あすは我が身の地域防災」 

長堀主査  全５回の内容、講師すべて決定しました。身近な地域防災を取り上げる内容

で、第２回にはワークショップも取り入れ、災害用トイレ作りに挑戦します。

他に東日本大震災から学ぶ、活断層と地震予知、我が家の耐震診断、立川断層

と地域防災等がテーマです。市報１０／１号で募集します。 

司  会  こちらの担当は、浅賀委員、石原委員、嵯峨山委員、よろしくお願いします。 

⑤ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ９／１に第６回を実施。１ヶ月以上間が空きましたが１９人の参加を得まし

た。内容は出されていた宿題の解説のほか、歳出のまとめでした。毎回録音テ

ープを録っていますが、貸出しの実績も１０件ほどあります。 

嵯峨山委員 初めて参加しましたが、財政全体の流れ、財政の見方、小金井市の特徴など

とても分かりやすかったです。今後もできるだけ参加したいと思います。 

司  会  私は３年目の参加なのでだいぶ慣れてきました。長丁場なので大変ですが、

頑張って続けたいと思います。時々表の出し方が分からない時があります。 

嵯峨山委員 次回は地方財政健全化法ですが、これも面白そうですね。 

司  会  この辺から更に難しくなるのです。 

⑥ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 夏休み中も平均１２人が出席しました。講師も当番制で５人ずつ出席してい

ます。その熱意には頭が下がります。秋になると学校行事のため出席にばらつ

きが出ると思われますが、順調に継続されている状況です。 

      講師陣の小金井うろの会が今年１５周年を迎えるとのことで、９／２９に記

念のセレモニーが開かれます。私と長堀主査も出席する予定です。 
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⑦ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

松下主事  全５回の内容を決めたいと思います。そば打ち、料理、スノーシュー、野鳥

観察、八王子城散策、以上の通りでよろしいでしょうか？ 

司  会  内容は分かりました。講師についてはどうなっていますか？ 

松下主事  まだ決まっていません。これから交渉に入ります。 

嵯峨山委員 実施日は平日か土日かどちらになりますか？ 

中島委員  やはり土曜日がいいと思います。 

司  会  日程はどうなりますか？ 

松下主事  １１／１０東分館で説明の後、野川で野鳥観察、１１／２４八王子城散策、

１２／８料理、１２／２２群馬県邑楽町でそば打ち体験、１／２６八ヶ岳方面

でスノーシュー体験、以上のように考えています。市報掲載は１０／１５号の

予定です。費用は全部で６０００円前後になります。 

司  会  わかりました。担当は、中島委員、浅賀委員、嵯峨山委員、よろしくお願い

します。 

      では、その他、何かありますか？ 

 

⑵ その他 

長堀主査  当面の日程を確認します。 

① １１／６ 午後２時～４時 東分館にて 企画実行委員連絡会 

② １２／４ 午後２時～４時 東分館にて 三者合同研修会  

テーマ「公民館の防災対応～東日本大震災から学ぶもの」、講師は村上英己さん

（全国公民館連合会事務局次長） 

③ １２／９ 午前９時３０分～午後４時３０分 東村山市中央公民館にて 

第５０回東京都公民館研究大会（次回１０／２に開催要項等を配布予定）     

④ １２／１８ 午後１時～３時 本館にて 東京都公民館研究大会報告会 

司  会  ありがとうございました。他になければ、以上で終了します。 

      次回は、１０月２日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 


